

Declaraciones de José E. García Gómez a EL DIA:

«En el Frente Regional Canario somos autonomistas verdaderos»

□ Posible presencia del Pnv en la presentación del día 27

Tenerife Ricardo Acirón

Es claro que los innumerables partidos políticos surgidos al calor del 15 de junio de 1977, primera confrontación electoral tras muchos años en España, se han reducido notablemente. Pero también en estos dos años y casi medio, debido a factores muy complejos, ha manado como un especial caldo de cultivo para el desarrollo de fuerzas regionalistas. No nace, no, todos los días un partido. Tampoco en Canarias. Pero aquí acaba de alumbrarse el Frente Regional Canario y, sin prejuzgar su efímera o larga vida, creemos interesante mantener una breve conversación con el doctor José Emilio García Gómez, concejal por «Ab» del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, y uno de los padres del «Frente». A sabiendas de que será el día 27 de este mes cuando definirán lo que son o pretenden, sirvan estas preguntas y respuestas como anticipo a nuestros lectores.

—He leído los estatutos del Frc y me sorprende que se haya podido interpretar que son ustedes, válganos el Señor, socialdemócratas...

«Los primeros sorprendidos por ese «bautizo» hemos sido nosotros. Aún no hemos salido a la arena como partido legalizado y ya nos adjudican estigmas de variada catadura y con intenciones diversas: en todo caso, tratando de confundir a la opinión pública. Si fuéramos amigos de los secretos, tendría alguna justificación la aparición de rumores. Pero es que estamos dispuestos a informar a todo aquel que nos pregunte».

—¿Hasta qué punto se asemejan ustedes al Partido Nacionalista Vasco?

«Ellos tienen una larga trayectoria y el Frente Regional Canario acaba de concebirse. Tenemos mucho que aprender del Pnv. Nuestras relaciones son cordiales, fraternales hasta el punto de que es muy posible que vengan observadores peneuvistas a nuestra presentación del día 27. También mantenemos contactos con partidos democristianos de América. Lo que suena a auténtico disparate es comparar al Pnv con la Upc: supone una gran ofensa para el Partido Nacionalista Vasco, al que nosotros admiramos».

«AUTONOMISTAS
VERDADEROS»

—Aún quedan personas

que estiman que el Pnv es independentista. ¿No pretenderá el Frc una independencia canaria de signo derechista?

«La incultura política es muy grande. Y algunos grupos, con su afán de confundir, son capaces de todo. Nosotros consideramos que Canarias constituye una unidad política, económica y geográfica perfectamente definida y delimitada pero que no puede ser desmembrada, hipotecada o disminuida en ninguna de sus partes, que son España, frente a extraños o terceras potencias. No ocultamos que queremos disponer de nosotros mismos, dentro del marco señalado por el artículo segundo de la Constitución».

—Entonces, ¿meros descentralizadores o autonomistas auténticos?

«Autonomistas verdaderos. La autonomía canaria es uno de nuestros principios. En atención a unas características económicas y sociales comunes, pretendemos para el Archipiélago un autogobierno consecutivo y de acuerdo con los vigentes textos Constitucionales, conscientes, además, tanto de nuestras posibilidades económicas como de los límites de nuestros recursos.

Y somos hasta tal punto autonomistas que partimos de la convicción de que cada una de las Islas Canarias tiene sus propias peculiaridades, de modo que la personalidad de sus respectivos habitantes, de matices bien diferenciales, han de tenerse presentes bajo un denominador común».

HACIA UNA CONFEDERACION DE PARTIDOS INSULARES

—¿Qué estructura tendrá el Frente Regional Canario?

«Autonomista, por supuesto. Nadie puede hablar en serio de buscar la autonomía para Canarias, si al mismo tiempo no es autonomista o milita en un partido que se dirige sólo en Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas o Madrid. El Frente Regional Canario es favorable a la constitución de una Confederación de Partidos Insulares en la que tengan cabida todas las alternativas políticas. Así que nuestro objetivo es, por un lado, una Región Canaria solidaria, unida, libre e igualitaria; y, por otro, que en su seno pueda darse el más amplio abanico de opciones políticas».

—Como el centro en política no existe, el Frc es de derechas...

«Bueno, nosotros tenemos un respeto máximo por la propiedad privada y por el principio de la libre empresa, en el ámbito de una economía social de mercado. Y, de acuerdo con el espíritu social más avanzado, progresista y racional, aspiramos a que queden eliminadas las causas de conflictividad social entre los diferentes estamentos económicos de nuestra sociedad. Rechazamos los dogmatismos, todos los dogmatismos, los extremismos y las posturas radicales que sólo pretenden someter a los pueblos y a sus libertades a planteamientos suicidas o puramente demagógicos. Si las personas que luchan por lo que llevo expuesto merecen el calificativo de derechistas, nosotros somos de una derecha socialmente avanzada y progresista, evidentemente».

EL CANARISMO, COMO EXALTACION DE VALORES

—Individuo y sociedad. ¿Cuántas y qué libertades propugnan para la persona?

«Propugnamos el respeto a las libertades y derechos humanos, porque creemos que la libertad de la persona y los derechos consustanciales a la propia naturaleza



Dispuestos a informar

del individuo son inviolables. Y los derechos han de interpretarse según lo contenido en la Declaración Universal de los Derechos Humanos y de los deberes de los hombres para con los demás, expresados y reconocidos en repetidos acuerdos de las Naciones Unidas».

—Finalizamos. Los partidos políticos nacen para alcanzar el poder. Si ustedes lo alcanzaran, un día, ¿qué harían desde él?

«Llevar a la práctica nuestro programa ideológico. Convertir en realidad los principios del Frente Regional Canario, algunos de los cuales han ido saliendo en esta entrevista. Y, de un modo inmediato, obtener para nuestras islas un Estatuto de Autonomía, tan amplio como lo permita la Constitución Española, con una profunda atención a las peculiaridades de todas y cada una de las Islas Canarias. Nuestro canarismo será la exaltación de todos los valores morales, históricos, tradicionales y culturales del Archipiélago».